

V. SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan sebelumnya, terkait faktor-faktor yang mempengaruhi konsumsi rokok elektrik di kalangan mahasiswa unsoed, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Variabel harga rokok elektrik memiliki pengaruh negatif signifikan terhadap konsumsi rokok elektrik mahasiswa Unsoed. Kemudian variabel pendapatan, pengaruh teman dan selera berpengaruh positif signifikan terhadap konsumsi rokok elektrik mahasiswa Unsoed. Sedangkan variabel harga rokok konvensional dan tingkat pengetahuan tidak berpengaruh signifikan terhadap konsumsi rokok elektrik mahasiswa Unsoed.
2. Variabel yang paling berpengaruh signifikan dalam mempengaruhi konsumsi rokok elektrik mahasiswa Unsoed yaitu variabel selera.

B. Implikasi

1. Harga rokok elektrik berpengaruh negatif signifikan terhadap konsumsi rokok elektrik di kalangan mahasiswa Unsoed. Hal tersebut dikarenakan rokok elektrik mempunyai berbagai macam harga yang sangat bervariasi mulai dari ratusan hingga jutaan rupiah sehingga mudah dijumpai oleh mahasiswa berbagai kalangan. Oleh karena itu, pemerintah diharapkan

melakukan gebrakan baru dengan meningkatkan cukai rokok elektrik sehingga harga rokok elektrik meningkat yang akan membuat konsumen dapat mengurangi konsumsi rokok elektrik.

2. Pendapatan memiliki pengaruh positif signifikan terhadap konsumsi rokok elektrik mahasiswa Unsoed. Dari penelitian ini dapat dibuktikan jika pendapatan mahasiswa semakin tinggi maka konsumsi rokok elektrik juga ikut meningkat. Hal tersebut pengawasan dan bimbingan orang tua perlu ditingkatkan sehingga pendapatan/uang saku mahasiswa dapat digunakan dengan lebih baik dan positif.
3. Pengaruh teman memiliki pengaruh positif signifikan terhadap konsumsi rokok elektrik mahasiswa. Dari penelitian ini dapat dibuktikan bahwa responden pada penelitian ini mengkonsumsi rokok elektrik sebagian besar dipengaruhi oleh teman. Hal tersebut menunjukkan lingkungan teman dapat menentukan perilaku seseorang untuk melakukan konsumsi rokok elektrik atau tidak sehingga untuk menghindari pengaruh tersebut memilih lingkungan untuk bergaul bisa lebih diperhatikan.
4. Selera mempunyai pengaruh positif signifikan terhadap konsumsi rokok elektrik mahasiswa Unsoed. Hal tersebut dapat diartikan ketika selera meningkat maka konsumsi rokok elektrik juga akan meningkat. Oleh karena itu, pemerintah diharapkan membuat terobosan dan inovasi terbaru tentang kebijakan cita rasa rokok elektrik dan desain produk yang beredar di Indonesia seperti membatasi jumlah varian *liquid* dan desain produk sehingga pilihan yang tersedia sangat terbatas. Kemudian pemerintah juga

diharapkan membuat kebijakan terkait cita rasa yang beredar dengan membatasi atau menurunkan jumlah kadar nikotin dan zat berbahaya lainnya yang terkandung dalam cairan cita rasa atau *liquid* rokok elektrik sehingga menurunkan kandungan yang membahayakan pengguna rokok elektrik di Indonesia.

C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini tentunya diharapkan dapat dikembangkan untuk menjadi baik lagi dan dapat digunakan dengan sebagai mestinya. Penelitian ini juga tidak luput dari kekurangan dan keterbatasan, seperti variabel diluar penelitian ini yang diduga masih banyak mempengaruhi konsumsi rokok elektrik sehingga perlu adanya tambahan variabel baru seperti fitur rokok elektrik dan sebagainya. Selain itu, jumlah sampel yang digunakan bisa lebih ditingkatkan lagi karena semakin banyak sampel maka data yang didapatkan akan lebih variatif, informatif dan lebih mewakili banyak jawaban dari sebelumnya sehingga hasil yang didapatkan lebih baik dan maksimal.